



COMPTE-RENDU DE LA SEANCE DU 26 NOVEMBRE 2024

FOYER CHARLES GENIAUX - CPB NOROIT

INTRODUCTION

Valérie Binard, conseillère municipale déléguée au quartier 3, propose l'ordre du jour de la séance aux participants :

- Présentation de l'avant-projet "Finaliser le Mail François Mitterrand : du vert !"
- Présentation de l'Équipière, ressourcerie sportive
- Équipe d'animation : élargissement
- Dotation Q3

Les documents présentés en séance sont disponibles en suivant ce lien : Documents CQ3



PRÉSENTATION DE L'AVANT-PROJET "FINALISER LE MAIL FRANÇOIS MITTERRAND : DU VERT !"

Le projet "Finaliser le mail François Mitterrand : du vert !" est issu de la saison 5 du budget participatif et a été construit en concertation avec des habitants volontaires via 2 ateliers et en respectant les axes fixés par le porteur de projet : un lieu convivial, végétal, avec du mobilier urbain et des jeux pour enfants.

Ugo Le Borgne, Conducteur d'opérations à la maîtrise d'ouvrage, et Bruno Laperche, responsable de la maîtrise d'œuvre, de la Direction des Jardins et de la Biodiversité (DJB) présentent l'avant-projet d'aménagement du mail François Mitterrand aux habitants.



Remarques	Réponses
La piste cyclable bi-directionnelle côté rive sud de l'aire de jeux ne sera réalisée entièrement que dans le cadre des travaux du Trambus. Celle existante marquée au sol est peu visible	La DQO va demander une réfection du marquage au sol
Pourquoi avoir opté pour des copeaux comme sol amortissant ?	Les choix sont restreints : gravillons, sol souple issu de la pétrochimie ou sable. L'Architecte des Bâtiment de France a orienté vers les copeaux même si en effet l'aire de jeux actuelle plus petite est en sol souple
L'aire de jeux sera- t-elle fermée afin d'assurer la sécurité des enfants ?	Compte tenu des flux croisés véhicules /piétons /cycles sur le mail, il a été étudié une fermeture, avec des accès au nord : clôtures en ganivelles au nord et au sud, et filets en inox et végétation basse en partie est et ouest
Que devient l'aire de jeux actuelle ?	Elle sera supprimée car l'objectif est de regrouper les jeux sur la nouvelle aire de jeux afin d'en proposer plus. Il n'a pas encore été décidé du devenir de l'emplacement qui sera laissé libre, mais la Ville propose une aire de jeux tous les 500 mètres
Y aura-t-il une balançoire car ce jeu est très prisé ?	L'objectif est d'en proposer une plus imposante et plus solide
Y aura-t-il un bac à sable ?	La Ville de Rennes n'en met plus en place pour des raisons d'hygiène (déjections canines, débris de verres, bactéries)

Vous parlez d'aire de pétanque possible sur la partie "adulte". Y aura-t'il une structure couverte au-dessus ?	Non, cela n'est pas possible car il faut respecter la perspective historique du mail qui doit rester libre
Intégrez-vous le conteneur "toilettes" qui n'est toujours pas en service ? Peut-on "I'habiller" de bois afin d'être en harmonie avec le projet ?	Ce conteneur ne fait pas partie du périmètre du nouvel aménagement, et il est géré par le service Propreté. La DQO va contacter le service Propreté pour connaître l'état d'avancement des démarches permettant de l'ouvrir au public
Le Street-workout sera-t-il agrandi car il est très fréquenté ?	Ce site est également hors périmètre et Il n'y a pas de projet d'extension. Des réflexions sont conduites afin de mieux concevoir ce type d'équipement sportif afin qu'il soit non- genré
Les passe-câbles de bars pour leurs terrasses sont dangereux. Ils entrainent des chutes de trottinettes. Sont-ils aux normes ?	La DQO va se renseigner auprès du service

PRÉSENTATION DE L'ÉQUIPIÈRE, RESSOURCERIE SPORTIVE

Élise Chauvel, responsable de la vie associative et de la communication, présente "L'équipière", une ressourcerie sportive installée aux Halles en commun de la Courrouze depuis l'été 2023. Le projet associatif de la structure s'articule autour de 3 axes :

- Proposer une recyclerie de matériel et vêtements à usage sportifs
- Accompagner les habitants dans la réduction de déchets
- Sensibiliser pour une consommation éthique et durable

L'équipe est composée de 4 salariés et la structure est ouverte les mercredis et vendredis de 11h à 13h30 et de 14h30 à 18h, ainsi que les samedis de 14h à 18h.









Remarques	Réponses	
Des actions avec les écoles	Des actions ont été conduites avec des écoles sur le quartier 9. Pour	
sont-elles envisagées ?	l'instant, il n'y a pas eu de contacts avec le quartier 3	
Quelles sont les autres pistes?	Des actions de sensibilisation et de collecte de dons sont possibles avec les clubs de sport ; Des actions permettant de recycler le matériel qui ne peut pas être vendu sont aussi envisagées : confection de vêtements, de sacs, etc.	
Y a t-il un projet d'implantation au nord de Rennes ?	Pas pour l'instant	

ÉQUIPE D'ANIMATION: ÉLARGISSEMENT

Les habitants des conseils de quartiers élisent en leur sein jusqu'à 4 représentants qui intègrent l'équipe d'animation auprès de Valérie Binard, élue de quartier, et de Cyril Kerlogot, directeur de quartier.

L'équipe d'animation se charge principalement de préparer les séances plénières, de coordonner l'activité des groupes de travail du Conseil de Quartier, et de gérer la dotation de quartier.

À ce jour, 3 habitants occupent cette fonction : Paola Caldarella, Jean-Luc Pérard, et Fredrick Werstein. Une place reste donc disponible si un habitant souhaite rejoindre l'équipe d'animation.

DOTATION Q3

Les habitants disposent d'une enveloppe annuelle de 8000€ pour développer et soutenir des projets au bénéfice de leur quartier, afin de favoriser la cohésion sociale et le cadre de vie. Un bilan des projets soutenus en 2024 est proposé aux participants du conseil de quartier.

Porteur de projet	Projet	Contenu	Montant dotation €
Commission	La Galette des	Moment festif autour d'une galette des Rois	129.76
Seniors du CQ3	Rois	pour les personnes âgées isolées du quartier	
Mass Productions	3 ^{ème} rencontre du Fanzinat et la presse alternative	Journée de rencontres entre créateurs de fanzines (stands, débats, échanges de pratiques créatives : dessin, écriture, sérigraphie, collages)	400
Maison de Quartier de la Touche	La Touch'Estivale	Fête de quartier qui regroupe en un événement les principes de la fête des voisins, la fête de l'été, la fête de la musique, la fête des vacances	1400
Les Pies Chicaillent	Festival Pies Pala Pop #3	Festival de 2 jours avec une programmation d'artistes pop folk indépendants en gardant l'objectif d'une ouverture au plus grand nombre : ambiance familiale, tarifs accessibles et animations	250
Association De Bourg l'Evêque	Les Rendez-vous du Dimanche	Série d'événements incluant la participation active à la vie de quartier, la promotion de la diversité sur scène, et l'établissement d'une scène queer/engagée	240

Comité de Quartier	Braderie de	Braderie annuelle de quartier avec moments	437,4
Lorient	Moulin du	festifs	
Saint-Brieuc	Comte		
Moulin du Comte			
Les envolés du	MJC la	Espaces d'expression et de création, dont des	500
Sport en tournée	Paillette	ateliers théâtre pour les adultes animés par	
		des artistes professionnels. Les créations sont	
		présentées lors du festival annuel des	
		Envolées	
Les Mimolettes	Paillettes et	Évènement convivial et décalé autour du	375
	Mimolettes	fromage et de la culture qui allie l'art du goût	
	#5	et les arts de rue avec 3 spectacles	
		programmés	
Stroll	Village éphémère	Village Éphémère 3ème édition avec le sport	650
	Stroll	adapté à l'honneur : animations, parcours,	
		jeux, initiations, concerts	
Association De	Les Fleurs du	Festival "Les Fleurs du Mail" qui présente une	800
Bourg l'Evêque	Mail	diversité d'animations et pratiques culturelles :	
		musique, théâtre et arts plastiques	
Avenir de Rennes	Animation	Animations gymnastiques pour	820
	gymnique	enfant adulte	
	multisport et		
	activités physiques		
Comité de Quartier	Fête de l'Hiver	Fête type "goûter de Noël" : ateliers	850
Lorient		décoratifs, spectacle de magie	
Saint-Brieuc			
Moulin du Comte			
Maison de Quartier	Noël du Quartier	Festivités de Noël gratuites incluant lectures,	1600
de la Touche		chansons, spectacles et l'arrivée du	
		Père Noël	

L'enveloppe 2024 a ainsi été consommée, et même dépassée de 452,16 €.

En complément, il existe une nouvelle enveloppe mutualisée afin de créer des projets collectifs entre structures. Dans ce cadre, le CPB Noroit va s'associer au Comité de Quartier Lorient Saint-Brieuc Moulin du Comte sur la base d'une proposition d'un collectif d'habitants afin de créer des petits spectacles chez les habitants.

SAVE THE DATE

Valérie Binard invite les habitants pour ses vœux 2025 le <u>samedi 25 Janvier dès 11h00</u> à la Maison de quartier La Touche.

La prochaine séance plénière du Conseil de quartier 3 est prévue le <u>mercredi 5 Février à</u> <u>18h15</u>